



Santiago, 3 de febrero de 2023

Comunicado 1/2023

A todas las autoridades de la Asociación:

Con motivo del foco de incendios que se están desarrollando en el país, principalmente en las Regiones de Ñuble, Bío Bío y La Araucanía, es que compartimos con todas y todos los antecedentes que hemos recogido desde el día de ayer en Comité Ejecutivo Nacional:

- Junto a las autoridades del Consejo Nacional, desde el día ayer se comenzó a registrar las informaciones y monitorear la situación, y afectación para las y los integrantes de la Asociación.
- Al decretarse las zonas en situación de catástrofe se ha tomado contacto con las autoridades territoriales institucionales respectivas, quienes han entregado el estado de situación, principalmente de Grupos acampando.
- Directores de Zona se comunicaron para informarnos que Grupos se encontraban en zonas afectadas, así también Responsables de Grupo.
- Se reportaron cuatro Grupos que se encontraban en las zonas afectadas, uno de ellos en la Región del Maule, quienes han dado por finalizado el campamento y regresan a su lugar de origen; otro de ellos, regresa mañana a su lugar de origen y un tercero, que desde la noche de ayer se encuentra en el albergue de la comuna en coordinación con las autoridades municipales y finalmente un Grupo acampando en Yumbel, que al cierre de este comunicado se encontraba regresando a su lugar de origen.
- Compartimos que el Grupo albergado no reporta mayores incidentes, tanto niñas, niños, jóvenes y personas adultas se encuentran bien, deben permanecer en el lugar dado que las vías de acceso terrestre se encuentran destinadas a facilitar el tránsito de los vehículos que atienden la emergencia. Guadoras y dirigentes dedicados a que esta experiencia sea lo más llevadera para las y los integrantes del Grupo.
- Paralelamente, en Comité Ejecutivo Nacional a través de las Coordinaciones de Comunicaciones y Relaciones Institucionales y Responsabilidad Social, han desarrollado las siguientes acciones:
 - Contacto con DZ de Ñuble, DZ de La Frontera, DZ de Bio Bio
 - Publicación de Centros de Acopio en Zona Ñuble y Rio Andalién
 - Publicación en historias de instagram con la información de CONAF sobre el estado de Parques y Reservas Nacionales
 - Enlace con redes de la sociedad civil, para conocer el estado de los incendios
 - Monitoreo con las zonas afectadas para prestar apoyo de ser requerido
 - Conexión con Equipo de Emergencia de la Dirección de Desarrollo Institucional para monitoreo conjunto sobre la situación de las zonas y los Grupos
 - Catastro de miembros afectados, hasta el momento 1 familia

- Orientación Ciudadana: a las personas afectadas para que se acerquen a los albergues y entreguen sus necesidades para el catastro de la Municipalidad, que es la primera entidad que debe responder y entregar apoyo.

Les recordamos que como institución no somos voluntarias ni voluntarios de primera línea, por lo que les reiteramos la responsabilidad que tenemos de cuidar de quienes están a nuestro cargo como de sí mismo/a, no acudan a las zonas afectadas. En estos momentos, la Asociación no está solicitando voluntariado para desempeñar labores.

La Coordinación de Comunicaciones ha preparado una publicación compartida con Zona Nuble de acciones de cuidado en las regiones con incendios forestales, colaboren en su difusión ha sido publicada a las 19:00 horas. Les solicitamos a todos quienes tengan algún antecedente de algún Grupo acampanado en las zonas afectadas nos pueda informar escribiendo a comunicaciones@guiasyscoutschile.cl

Una vez más esta emergencia país, nos ha dejado aprendizajes institucionales, como avanzar a tener un registro nacional de salidas de campamento y comunicar las subrogancias de las direcciones y coordinaciones para operar en casos de emergencia en el día. Estos serán sistematizados y esperamos implementar durante el presente año.

Finalmente compartir, que gran parte de de nuestro equipo ejecutivo se encuentra haciendo uso de su feriado legal, así que junto a: Claudia, Marcia, Vero, Alejandra Rivera y quien suscribe, nos encontramos desempeñando funciones hasta el lunes 20 de febrero que retorna el equipo. Mis sinceros agradecimientos a Mimi Santibañez, Marcia Lincoñir y Verónica Acota por las gestiones realizadas y por realizar.

Por favor cualquier consulta no duden en escribirnos. En la hermandad Guía y Scout,

Ana Lorena Mora

**Directora de Voluntariado
DEN(s)**